



ADLFI. Archéologie de la France - Informations

une revue Gallia

Auvergne-Rhône-Alpes | 2014

Valence – Zac Mauboule (tranche 3)

Opération préventive de diagnostic (2014)

Pascale Conjard-Réthoré



Édition électronique

URL : <http://journals.openedition.org/adlfi/58048>

ISSN : 2114-0502

Éditeur

Ministère de la Culture

Référence électronique

Pascale Conjard-Réthoré, « Valence – Zac Mauboule (tranche 3) » [notice archéologique], *ADLFI. Archéologie de la France - Informations* [En ligne], Auvergne-Rhône-Alpes, mis en ligne le 01 novembre 2017, consulté le 17 février 2021. URL : <http://journals.openedition.org/adlfi/58048>

Ce document a été généré automatiquement le 17 février 2021.

© ministère de la Culture et de la Communication, CNRS

Valence – Zac Mauboule (tranche 3)

Opération préventive de diagnostic (2014)

Pascale Conjard-Réthoré

NOTE DE L'ÉDITEUR

Organisme porteur de l'opération : Inrap

- 1 Comme sur l'ensemble de la vaste Zac sud de Valence, ce nouveau secteur exploré le long de la petite route de la Motte a révélé les traces ténues d'une occupation protohistorique. Elle est attestée dès le Bronze ancien, mais semble mieux représentée au Bronze final IIIb. Pour ces périodes, ne subsistent plus que les tessons de céramique, seuls témoins d'une occupation sans doute en lien avec de l'habitat, et qui ont résisté à l'abrasion érosive. Cette zone est aussi occupée au cours des âges du Fer. Cette fois, seules des structures en creux, des fosses, sont parvenues jusqu'à nous. Ainsi, les traces d'une fréquentation du site au Hallstatt D et à La Tène finale ont pu être observées.
- 2 Des structures agraires, et notamment des fossés de parcellaire, caractérisent la principale occupation du site. Un grand fossé, d'orientation nord-sud, observé dans plusieurs sondages, se situe dans l'exact prolongement du fossé mis au jour plus au nord sur la Zac dite de Mauboule 1, lors de son diagnostic en 2009. Ce vaste fossé a pu servir de collecteur pour des fossés de module plus petit, d'orientation est-ouest, observés lors du diagnostic conduit en 2008 sur le secteur dit de La Motte Nord. Ces fossés, datés par quelques artefacts d'époque antique lors des autres diagnostics, sont orientés comme ceux de la principale centuriation antique valentinoise, entre NG 20 et 23° E. Cependant, ils ne correspondent pas aux grands axes de cette centuriation.
- 3 Un bâtiment de vaste envergure avec des pièces assez grandes (70 m²), un espace probablement dévolu à des écuries, sans doute agrémenté d'une galerie de façade orientée au sud, constitue sans nul doute un témoin notoire de l'occupation de la fin de l'Antiquité mis au jour au cours de ce diagnostic. Deux à trois états d'occupation datés du IV^e s. au début du V^e s. ont été distingués. Ce bâtiment s'ouvre sur l'actuelle route de la Motte. Cette petite route, qualifiée de « route du port de Soyons » sur le cadastre de

1809, possède la particularité de déboucher sur un gué. Il s'agit donc d'un lieu de passage important.

- 4 La fonction de ce bâtiment est difficile à avancer dans le cadre d'un diagnostic. Ni son plan, insuffisamment dégagé au cours du diagnostic, ni les artefacts lui étant associés ne permettent de lui offrir une fonction de façon assurée.
- 5 Cependant, à proximité de ce bâtiment, réutilisant même l'un des murs d'un premier état de construction, deux petits édifices, de forme globalement carrée, de trois à 10 m² ont été en partie dégagés. L'un deux a été fouillé sur moins d'1 m². Sur cette petite superficie, ce n'est pas moins de huit pièces de monnaies et une dizaine d'objets métalliques très hétéroclites qui ont été retrouvés, parmi lesquels des feuilles votives. Le plan grossièrement carré des édifices, l'abondant mobilier métallique retrouvé dans l'espace fouillé et l'hétérogénéité de ce mobilier tendent à les interpréter comme de petits oratoires ou *cellae*.
- 6 L'association du grand bâtiment et de ces petits oratoires donnant sur une route d'importance à l'époque antique, car au débouché d'un gué, n'est pas sans rappeler le site de Bourbousson à Crest. Celui-ci, interprété comme une ferme-auberge située à la croisée de deux routes d'importance dont l'une devait traverser la Drôme, voisinait un petit oratoire dont le numéraire datait aussi des IV^e-V^e s.

INDEX

sujets <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtKJVpuP3AET>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtDlzbGxWvTo>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrt30jRVudWjq>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtNb90Egda4H>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrt795b632nWw>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrt9PJh9aTXv4>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtms20Av82PY>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtIMsuG0RWTs>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrt1DMOWvDF4j>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtvWHPMsEEqO>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtEznNgQ3h63>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtZhnBHzuSzG>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtf8SaMYKckm>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtubcbbalocA>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtEf2wWY07i>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtADZQlTT0S8>

chronologie <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtHlenwSnkDM>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtGTWptWn8qu>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtU9wwh3D5FE>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtW9SpIglk7Q>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtS9zS3EMQiR>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtxVmyWBbIQq>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrt59R77d1H15>

lieux <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtSEeAipsBlD>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/crtB8WDyqd6u9>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtKgdLgiLWkX>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtwtyAN6Y1rr>

nature <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtWWQS75V5Bc>

Année de l'opération : 2014

AUTEURS

PASCALE CONJARD-RÉTHORÉ

Inrap